opusdei.org

## Calle de Martínez Campos

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

18/09/2009

De esta Glorieta del Pintor Sorolla sale la calle de Martínez Campos, que recibió en el siglo XIX la romántica denominación de Paseo Novelesco; luego se llamó del Obelisco; y más tarde pasó a la denominación actual. En el nº 4 principal de esta calle Martínez Campos residieron los Escrivá desde diciembre de 1932 hasta el verano de 1933.

En esta casa comenzó el Fundador el 19 de marzo de 1933 la labor apostólica con la juventud.

A partir de la fiesta de San José de 1933, hasta el verano de aquel mismo año, san Josemaría dio en aquella casa familiar numerosas clases de formación cristiana y círculos.

Comenzaron a vivirse allí durante esos meses algunas costumbres cristianas, como hacer el comentario del Evangelio de cada día.

En esta casa conoció san Josemaría a algunos de los primeros miembros del Opus Dei, como Ricardo Fernández Vallespín, al que le escribió esta dedicatoria el 29 de mayo de 1933 en la primera página de un sobre la Pasión del Señor: Que busques a Cristo. Que encuentres a Cristo, que ames a Cristo.

Esa dedicatoria resume el mensaje que san Josemaría enseñaba a los jóvenes.

En el siguiente número de esta calle, en el nº 6, se encuentra la iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón, inaugurada el 20 de febrero de 1887.

En esta iglesia celebró el Fundador algunas bendiciones eucarísticas desde el año 1931. Por ejemplo, el 16 de febrero de 1932 dio la bendición con el Santísimo -como cuenta en sus Apuntes- después de haber recibido la locución "Obras son amores..." en el Real Patronato de Santa Isabel y haber atendido a un gitano moribundo en el Hospital General.

Y predicó en ella varios cursos de retiro espiritual; por ejemplo, desde el 27 de marzo al 2 de abril de 1943; y desde el 18 al 24 de febrero de 1945, para universitarias de Acción Católica.

## Un centro del Opus Dei

En esta calle de Martínez Campos hubo un centro del Opus Dei, en cuya preparación participó directamente el Fundador en septiembre de 1940. Algunos de los primeros residentes, que habían residido hasta entonces en la calle Jenner, fueron Juan Jiménez Vargas, Ricardo Fernández Vallespín, Francisco Botella y Vicente Rodríguez Casado.

## Una coincidencia histórica

En esa misma casa de a calle Martínez Campos estaba el domicilio familiar, durante aquellos años, de la familia Echevarría.

Uno de sus hijos, Javier Echevarría fue el segundo sucesor de Josemaría Escrivá al frente del Opus Dei. "viví siendo pequeño -comentaba el Prelado del Opus Dei en una entrevista-, en el mismo inmueble donde había un centro del Opus Dei. En Martínez Campos, 15.

Recuerdo muy bien el día que se mudaron con los muebles a otro sitio. Sería en 1940 ó 1941. El portero, por toda explicación, nos había dicho: "Son unas oficinas, donde también viven unos señores". Sabría más el hombre, pero sólo dijo eso. Lo curioso es que yo lo registré mentalmente.

Pasado el tiempo, cuando supe que el fundador de la Obra había ido mucho a esa casa, y que solía subir y bajar por las escaleras, sin tomar el ascensor, pensé que quizá nos hubiésemos cruzado alguna vez. Y que me habría encomendado a mi Ángel Custodio, pidiendo mi vocación. Acostumbraba a hacerlo, cuando pasaba junto a alguien".

Frente a la iglesia de las Esclavas, en la otra acera de la calle Martínez Campos, comienza otro tramo de la calle Fernández de la Hoz, por las que el paseante ha caminado unas manzanas más abajo.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/calle-demartinez-campos/ (12/12/2025)